

**DÍA DE TODOS LOS SANTOS**

Dichoso el mes que empieza con los santos y acaba con San Andrés. Y este mes "dichoso" es el mes de Noviembre que hoy comienza celebrando la Iglesia la fiesta de TODOS los santos, de TODOS, incluyendo los que no constan en los libros ni nosotros, los hombres, tenemos "conciencia" de su santidad. Son los que han pasado del creer al ver y ven a Dios tal cual es. Son las personas adornadas de limpieza interior y dotadas de corazón recto que se han apartado de la maldad y de la doblez. Son las personas que han colabrado eficazmente en la construcción de la paz universal, asentada en la igualdad como fruto de la justicia. Son las que han resistido los embates del mal y no se arredraron ante las persecuciones en el proyecto de crear nuevas relaciones con Dios, con los hombres, con la creación, como hizo y nos enseñó Jesús.

Hagamos fiesta con ellos y por ellos, aprendiendo de ellos a vivir nuestro bautismo, por el que nos unimos, en el Señor, a TODA la iglesia.

El evangelio de hoy es el de las "bienaventuranzas". Repásalas y "vívelas":

"Bienaventurados los pobres en el espíritu, porque de ellos es el Reino de los cielos..."

**LOS SANTOS DE ALTAR**

Y no creas que, para "subir" tan alto, no le ha costado lo suyo. A más del testimonio de su vida, han tenido que "pasar" un exámen muy riguroso por parte de la iglesia donde no falta ni siquiera "el abogado del diablo", una persona que pone todos los obstáculos y dificultades y argumentaciones para que "sea que no" y que otros han de rebatir con demostraciones...

Por ejemplo... antes de canonizar a S. Juan Bosco (el fundador de los salesianos), el que hacía de acusador en el proceso dijo de él, tras estudiar su vida, que sí que era trabajador e hizo mucho bien a la iglesia en la persona de los jóvenes, pero que todo eran cohetes y apariencias porque... "no rezaba" o rezaba poco y el santo oficial ha de ser un santo de oración.

Y fue el Papa Pío XI el que tuvo que intervenir con esta pregunta: "Y...¿cuándo no rezaba D. Bosco si la oración es trabajo y el trabajo es oración?"

**PARA SER SANTO "OFICIAL"...**

¿Recuerdas cuando falleció Juan Pablo II que el pueblo coreaba a una ¡SANTO YA! ¡SANTO YA!

Pues así se declaraban "santos oficiales" antes del año 1.300 se diría que "por consenso general".

Desde luego que de poder ser hoy así hubiéramos declarado santos tanto a Juan Pablo II como a Teresa de Calcuta...

Pero el Papa Benedicto prefirió que siguieran "su curso" y pasaran como todos los santos por el "exámen oficial" y que consiste en:

- 1.- el estudio de toda su vida para el reconocimiento de sus virtudes, y reconocer que mueren "en olor de santidad", con lo que se le da el título de VENERABLE.
- 2.- SIERVO DE DIOS reconociendo que han puesto su vida "al servicio de Dios, de Cristo, de su iglesia y de los hermanos..."
- 3.- BEATO: la beatificación es un rito público en el cual un siervo de Dios es elevado a los altares, es decir, propuesto como modelo de vida cristiana y se permite tributarle culto en ciertos lugares o medios (nación o zona, orden religiosa...)
- 3.- SANTO: el canonizado. Aquel a quien la iglesia, previo exámen de su vida y virtudes, y de la comprobación de milagros obrados por su intercesión tras su muerte, propone como modelo de vida al mismo tiempo que permite rendirle culto (no adoración que es exclusivo para Dios) en la liturgia y en todo el ámbito mundial.



De Millán se habla y no se acaba.  
Debió ser un personaje...  
Y de chiquillo lo "apuntaba".  
Un día iba a la escuela por la calle de lo  
que hoy es la entrada al multiusos donde  
estaban matando un cebón (tiempos de matanza)  
que gruñía como los cochinos hacen en  
esa circunstancia.

Y Millán se le acerca y le dice:  
"¿Y por eso lloras, por lo que te están ha-  
ciendo?... Si tuvieras que ir a la escuela  
como yo, tendrías más motivos para llorar.  
Lo tuyo es poco comparado con lo mío y,  
mira, yo no lloro..."

(Y, mientras, el cochino desangrándose, con  
el cuchillo en el cuello... sintiendo que  
se le iba la vida y... para Millán era mucho  
por ir a la escuela...)

Once niños del año 70, y otras tantas niñas  
que aquel año hicieron su primera comunión  
y, a la vez, fueron "confirmados".  
Y... alguno de ellos hoy ya es abuelo.  
¡Cómo corre el tiempo...!

**EL DIA 11 DE JUNIO DE 1970, TOMAMOS PARTE  
POR PRIMERA VEZ EN LA MESA DE LA EUCHARISTIA  
Y RECIBIMOS EL SACRAMENTO DE LA CONFIRMA-  
CION, DE MANOS DEL SR. OBISPO DON MAURO  
RUBIO REPULLES.**

Antonio L. García  
José Manuel Montero  
Javier Fernández del Campo  
Fulgencio Hernández  
José Luis Polo  
Francisco Morales  
José María Morales  
Jesús Morales  
Leandro García  
Aquilino Calvo  
Justo García

Rosa María Hernández  
Mariana García  
Rosario de León  
María Josefa Moreno  
María del Pilar Muñoz  
María Teresa Moreno  
María Luisa Martín  
Basilia Arroyo  
Josefa Sánchez  
Pilar Morales  
María del Carmen Vicente

**CUBO DE DON SÁNCHO - 11 - JUNIO - 1970**



**LA SEÑORA QUITERIA**

Nació en 1.899.  
La más pequeña de los hijos del  
secretario D. Miguel, por niña "mimada"  
y "niña bonita", su padre el secretario  
prestó al cura de entonces D. Luis  
González Huertos su pluma y su letra, y  
con una caligrafía muy hermosa dejó  
plasmado en el libro de bautismo los  
datos de su nacimiento.  
Sus padrinos los "Fernández del Campo"  
de Ituero le pusieron los nombres de  
Quiteria-Petra-Micaela.  
La bautizó D. Gabriel Moríñigo Moro, su  
tío, párroco de San Juan de Sahagún de  
Salamanca y Licenciado en Sagrada  
Teología (si la letra no es de D Miguel  
tal vez sea de D. Gabriel pero, dicho,  
bonita de verdad)..  
La Sra. Quiteria casó con un "zahera"  
de Fuentes, a los que, se dice, se debe la  
imagen de Ntra. Sra. de los Angeles que  
remata el retablo del altar mayor.  
Enviudó y montó una tienda-comercio en  
su casa (donde hoy viven Isabel y Juan  
Tomás).  
De mayor, ya incapacitada incluso para  
andar, fue ingresada en la Residencia  
asilo de las Hermanitas de Salamanca a  
donde era visitada y reflejaba un trato  
muy agradable y una bondad casi natural.  
En él falleció sobre 1.970.

Están enterrados en  
nuestro cementerio...

D. Miquel Moro (1918) padre de D. Melchor,  
Ma Josefa de Paz (1927) su primera esposa,  
Agustín Morín (1954) su cuñado,  
Angeles (1956) esposa de Agustín y her-  
mana de D. Melchor.

Y Consuelo (2009) hija de Agustín y An-  
geles, sobrina de D. Melchor.

D. Melchor no está enterrado aquí  
pues falleció en Vitigudino sobre el  
año 1.954 a los 70 años aprox. de vida.

JESUSITO, BUENOS DIAS

Jesusito, buenos días;  
Jesusito de mi amor;  
aquí me tienes, Amigo;  
aquí me tienes, Señor.  
Muchos besos vengo a darte  
y también mi corazón.  
Tómalo, Niño bueno,  
es toda mi posesión.  
Y... si yo te lo diera,  
al llegar a ser mayor  
no me lo entregues, ¡mi vida!  
no me hagas caso; mi Dios!  
guárdalo oculto en tu pecho  
encerradito, Jesús,  
que yo no pueda cogerlo  
y siempre lo tengas Tú.